

# **ERFAHRUNGSBERICHT**

## über die Online-Summer School von der Audencia Business School

4. bis 8. Juli 2022 von Ahmad Husni bin Mohd Sham Während des letzten Sommersemesters (Sommersemester 2022) hatte ich die Möglichkeit, zusammen mit anderen internationalen Studierenden aus der ganzen Welt an einem von der Audencia Business School (ABS) organisierten Sommerschulprogramm teilzunehmen. Auch wenn ich nicht die Möglichkeit hatte, an den Kursen auf dem Campus teilzunehmen, war der virtuelle Unterricht dennoch eine Bereicherung für mich, nicht nur in Bezug auf die akademische und berufliche Entwicklung, sondern auch in Bezug auf die persönliche Entwicklung.

Nachdem ich auf der Website des International Office der Hochschule Augsburg recherchiert und an dem von ihnen organisierten Working Lunch teilgenommen habe, begann ich mit der Planung meines Auslandsaufenthalts, indem ich nach einem geeigneten Sommerkurs gesucht habe. Es gab mehrere Quellen, die ich versucht habe, anzuschauen, zum Beispiel:

- die vom International Office der Hochsule Augsburg bereitgestellte Liste
- auf externen Websites wie https://www.summerschoolsineurope.eu/;
- auf den Websites einiger attraktiver Universitäten

Es war jedoch nicht so einfach, einen geeigneten Kurs zu finden, wie ich dachte, denn es gab einige Überlegungen, die ich bei der Suche berücksichtigen musste, zum Beispiel:

- die Kursgebühr das vom Stipendium zugewiesene Budget betrug bis zu 500€ für den kostenpflichtigen Kurs. Ich musste also idealerweise etwas finden, das weniger oder ungefähr diesen Betrag kostet.
- der Stundenplan des Kurses ich bevorzugte einen Kurs in den Ferien, damit ich nicht mit meinem Unterricht oder meinen Prüfungen kollidieren würde
- das Thema selbst ich wollte einen Kurs finden, der ein Thema aus dem Bereich der Datenwissenschaften abdeckt, da dieser Bereich nicht in meinem Studium enthalten war

Nachdem ich viel Zeit in die Suche nach dem idealen Sommerkurs investiert habe, bin ich bei einem von der ABS organisierten Sommerkurs gelandet. Der Kurs hieß *Big Data: Data Aanalytics & Visualisation*. Der Kurs sollte vom 27. Juni bis 1. Juli 2022 auf dem ABS-Campus in Nantes, Frankreich, stattfinden. Nach der Bekanntgabe meiner Prüfungspläne hier an der Hochschule Augsburg stellte ich jedoch fest, dass die Sommerkurswoche mit einem meiner Prüfungstage kollidieren würde. Das war leider sehr unglücklich, da ich den Stundenplan nicht vor der Anmeldephase des Sommerkurses hatte.

Daher informierte ich die Koordinatoren von ABS, um meine Situation zu erklären, und zum Glück waren sie sehr verständnisvoll. Sie waren in der Lage, meinen Kurs auf die Online-Version umzustellen, die eine Woche nach dem ursprünglichen Kurs stattfand. Das bedeutet, dass ich den ähnlichen Kurs



zwar noch besuchen konnte, aber nicht mehr in Nantes. Trotzdem war ich froh, dass ich immer noch die Möglichkeit hatte, an dem Kurs teilzunehmen.

#### Über die Gasthochschule: Audencia Business School

Die Audencia Business School ist eine internationale Bildungseinrichtung für Management mit Sitz in Nantes, Frankreich. Durch ihre Zusammenarbeit mit vielen anderen renommierten Unternehmen und Universitäten in der ganzen Welt ist die ABS in der Lage, viele internationale Studierende für ihre Sommerkurse zu gewinnen.

Die ABS bietet eine Reihe von Studiengängen an, darunter Bachelor- und Master-Studiengänge sowie Executive-Programme, die sich hauptsächlich auf Management und Wirtschaft konzentrieren. Darüber hinaus organisiert die ABS auch Kurzzeitprogramme wie die Sommerschulen. Die Themen der Sommerschulen sind vielfältig. Zum Beispiel sind die Kurse Big Data, Blockchain, interkulturelle Kommunikation, und die Liste geht weiter.

#### **Der Kurs**

Der Kurs wurde von Dr. Gill Ko von der Universität von Cincinnati, USA, geleitet. Da er über verschiedene Erfahrungen sowohl in der Industrie als auch im akademischen Bereich verfügt, hatte ich das Gefühl, dass ich nach der von ihm gehaltenen Lektion über Datenanalyse in guten Händen war. Der Kurs war so konzipiert, dass er die Studenten in eines der wohl fortschrittlichsten Datenanalysetools, nämlich Power BI, einführte, das in der Industrie weit verbreitet ist. Die Studenten wurden mit den Kernbausteinen von Power BI vertraut gemacht, bevor sie schrittweise in die Anwendung fortgeschrittener Berechnungen übergingen.

Der Kursmodus war ein Hybridkurs, bei dem einige Sitzungen über die von der ABS bereitgestellte Blackboard-Plattform stattfanden, während für andere Sitzungen Lernvideos als Selbstlernmaterial hochgeladen wurden. Die Studierenden wurden durch die Durchführung von drei verschiedenen Projekten bewertet, in denen sie alle theoretischen Kenntnisse auf reale Datenmodelle anwandten.

### Die Projekte

Auch wenn der Kurs kompakt war, finde ich persönlich das Tempo des Kurses angemessen. Die Tatsache, dass wir die Projekte abschließen mussten, forderte uns irgendwie dazu auf, die Lerninhalte sofort anzuwenden und sie in die Praxis umzusetzen. Dieser Ansatz des Learning-by-Doing war



wirklich effektiv für die Studierenden, um die Fähigkeiten zur Nutzung der Power BI-Software zu erlangen.

Meiner Meinung nach ist die Power BI Software ein wirklich mächtiges Werkzeug, wenn es darum geht, große Datensätze zu analysieren. Die Anwendungsmöglichkeiten sind enorm, unter anderem in den Bereichen Wirtschaft, Management, Gesundheitswissenschaften und Energie.

#### Die interkulturellen Erfahrungen

Da die Projekte in kleinen Gruppen durchgeführt wurden, hatte ich die Möglichkeit, mit einigen anderen Studierenden mit unterschiedlichem Hintergrund zusammenzuarbeiten. Obwohl wir uns noch nicht lange kannten, halfen uns die interkulturellen Fähigkeiten dabei, unsere unterschiedlichen kulturellen Hintergründe anzuerkennen. Durch mehr Verständnis füreinander konnten wir die Projekte erfolgreich abschließen und lernten uns am Ende der Projekte besser kennen.

#### **Fazit**

Hätte ich den Kurs vor Ort in Nantes verbracht, wäre es eine bessere Erfahrung gewesen, denn so konnte ich eine neue Stadt erkunden, versuchen, das eine oder andere französische Wort zu lernen und sogar persönlich mit anderen Studierenden in Kontakt treten. Trotzdem bin ich sehr froh über diese Gelegenheit. Und ich bin so dankbar für die Unterstützung und das Verständnis des Koordinatorenteams der ABS, das sich meiner Situation angenommen hat.

Was den Inhalt des Kurses betrifft, so habe ich nicht nur viel Input für die Verwendung des Power BI-Tools erhalten, sondern auch die Denkweise, mit Daten analytisch und kreativ zu arbeiten. Ich empfehle anderen Studierenden auf jeden Fall, diesen Kurs zu belegen, wenn sie an Big Data interessiert sind, und die Zeit in Nantes zu verbringen, wenn sie die Möglichkeit dazu haben. Ich habe gehört, dass die Stadt atemberaubend ist!